

**"Cashmilon"**  
100% Fibra Acrilica  
**ASAHI KASEI** tels.  
24573 - 22136

# YPFB tomó control de instalaciones de Bolivian Gulf

Santa Cruz, 18 (EL DIARIO).— YPFB. se hizo cargo de la responsabilidad del manejo de las oficinas instaladas y campamentos de la Bolivian Gulf según declaró en conferencia de prensa realizada al mediodía el comandante de la Octava División, coronel Federico Prado R.

El jefe militar dijo que después de haberse consolidado la ocupación de la Gulf anoche se reunió en su comando con altos personeros de YPFB, entre ellos el ingeniero Rolando Prada con quien se coordinaron actividades y se organizaron grupos para normalizar el trabajo. Agregó que esta mañana, después del emotivo acto de ización de la bandera nacional en las oficinas centrales de la empresa norteamericana, YPFB procedió a la recepción de las propiedades bajo inventario con participación de un notario de fe pública.

El coronel Bravo enfatizó que se han prestado todas las garantías al personal nacional y extranjero de la Gulf que desee seguir trabajando, razón por la cual hoy también se normalizó el trabajo en las oficinas.

## COOPERACION

El comandante reveló que esta mañana en su despacho se reunió con los personeros de las empresas subsidiarias de la Gulf a quienes igualmente ofreció garantías y les pidió seguir trabajando normalmente. Declaró que es muy alentador haber recibido de ellos la promesa de trabajar como lo venían haciendo antes.

## REGALIAS

Dijo finalmente que en Santa Cruz ha surgido preocupación en algunos sectores con respecto a la percepción de las regalías petroleras afirmando que el decreto de nacionalización las reconoce plenamente y el pueblo debe tener fe en ese instrumento legal que se ha cumplido porque también constituye un mandato de las Fuerzas Armadas.

## OPINIONES

Santa Cruz, 18 octubre (EL DIARIO).— Opiniones encontradas ha suscitado la nacio-

nalización de la Bolivian Gulf en esta ciudad.

El prefecto, dijo esta mañana que el gobierno ha dado un paso trascendental en la vida económica del país, siendo deber de la ciudadanía al tomar esas decisiones con la mayor serenidad.

Agregó que el pueblo cruceño ha recibido con satisfacción la medida y le presta su respaldo al gobierno.

Dirigentes políticos en su mayoría, también se han pronunciado apoyando la nacionalización, mientras que otras personas entre ellos el ex presidente del Comité Pro Santa Cruz doctor Melchor Pinto Parada, ya recibió con escepticismo no por la medida en sí, sino por las consecuencias que podrá traer para el progreso cruceño, con respecto a la percepción de las regalías petroleras.

## RECURSOS

Sectores de la población temen que la ejecución de las obras urbanas de la ciudad y provincias queden paralizadas indefinida-

mente, toda vez que la Gulf ya no pagará regalía.

Se informó que la empresa norteamericana generaba 200 mil dólares mensuales por regalías que entrega al Comité de Obras Públicas, mientras que YPFB pagaba a cuenta de regalías devengadas 30 mil dólares y otros 30 mil por la producción actual.

Con la nacionalización el comité por pronto solamente recibirá como ingreso que corresponde a YPFB, además unos mil pesos bolivianos mensuales por impuesto al alcohol y una cantidad insignificante por impuestos sucesorios.

Mientras esta situación no se soluciona podrían quedar paralizadas las obras de pavimentación y aguas potables que se ejecutan con un crédito del BID avalado por regalías.

Además, el aporte del Comité a la Dirección General del Petróleo de 5 mil dólares mensuales tendrá que ser suspendido.

# Bolivia será apoyada por Latinoamérica, señala el matutino "El Comercio"

Por Simón Muller

Lima 18 (Reuter).— Todo país soberano es libre de hacer aquello que convenga a sus intereses nacionales, declaró el ministro de

Energía y Minas, general Jorge Fernández Maldonado, comentando la nacionalización de la Gulf Corporation de Bolivia.

Las informaciones sobre la nacionalización de esta compañía petrolera dispuestas por el gobierno del general Alfo-